27



13/11/2025

OPINIÓN





¿Quién lo hubiera dicho?

Una más. El senador Gerardo Fernández Noroña pidió por escrito a Adán Augusto López excluir a la bancada del PAN de las reuniones de la Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva. Su argumento: la "falta de respeto" panista en el pleno, sus "injurias constantes" y la incapacidad de Ricardo Anaya para coordinar a los suyos. El mismo Noroña que ha hecho del insulto un género parlamentario exige ahora buenas maneras y sanciones ejemplares. En el Senado, donde nadie se escandaliza por el golpeteo político, el reclamo se leyó como lo que es: un intento de silenciar a la oposición mediante la incongruencia.

Relevo generacional

La oposición, tan lejana a las demandas de la llamada generación Z. busca colgarse de un movimiento que no parece entender. Sería deseable tener una oferta política joven y argumentativa, pero el conflicto es más profundo que el simple relevo etario en la política mexicana. Entre el paternalismo de los viejos y la pasividad de los nuevos, el reto sigue siendo formar ciudadanos críticos y una oposición que aporte, no beneficiarios resignados o los mismos viejos políticos de siempre. Incluso la presidenta Sheinbaum reconoció, y con En un país donde la realidad diaria compite con la emoción razón, que "no todo se resuelve con entregar dinero a los jóvenes". A unos y a otros les urge revisar sus narrativas.

Atrasados

Con una semana de retraso llegarán los manifestantes de la CNTE para protestar en la Cámara de Diputados, pues este jueves y viernes prácticamente estará vacía, pues no habrá sesión del pleno y a la mayoría de los trabajadores descansará esos días, ante la expectativa de que sean cerrados todos los accesos al palacio legislativo de San Lázaro.

Plantón

Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México desalojaron a jueces y magistrados en retiro que bloquearon los dos sentidos de Insurgentes Sur, a la altura de Plaza Loreto, donde exigían la indemnización extraordinaria prevista para los juzgadores que cesaron sus funciones con la reforma judicial. A diferencia de otros casos, a estos manifestantes sí los retiraron, bajita la mano, entre empujones. ¿Harán lo mismo con la CNTE?

Cerrar los ojos

Después de la comparecencia de Mario Delgado, donde quedó claro que desde la SEP no existe ninguna estrategia real para evitar que el narco reclute menores, dos senadores tuvieron que hacer lo que el gobierno no: presentar propuestas. Carlos Ramírez Marín planteó que los adolescentes que cometen delitos graves puedan pasar al sistema penal ordinario al cumplir 18 años, mientras Manuel Añorve propuso rutas de desenganche, atención psicosocial y coordinación efectiva para rescatar a quienes ya fueron cooptados.

Ustedes confien

anticipada del Mundial 2026, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que cada miércoles presentará avances de obras, resultados de concursos pamboleros y, cómo no, nuevas disculpas por la ciclopista en construcción, esa que -asegura- usarán nacionales y extranjeros para llegar al Estadio Banorte. Promete que la incomodidad es momentánea y que todo valdrá la pena cuando la ciudad luzca "mundialista". Falta ver si, para entonces, México logra contagiarse del entusiasmo... o al menos sobrevivir al tráfico.